
令和５年度  第１回安城市教育委員会定例会会議録  

 

日  時   令和５年４月２７日（木）午後１時３０分  

場  所   教育センター２階 会議室  

出席した委員  石川良一   教育長  

加藤滋伸  教育長職務代理者  

久恒美香  委 員  

深津敦司  委 員  

中村沙織  委 員  

出席した職員  神谷 徹  教育振興部長  

加藤浩明  生涯学習部長  

澤田敦至  総務課長  

鳥居貴之  学校教育課長  

大見徹也  生涯学習課長  

津口嘉己  スポーツ課長  

邨澤英夫  文化振興課長  

籠瀬博敬  アンフォーレ課長  

杉本慎吾  総務課庶務係長 

 

傍 聴 者   なし  

開  会   午後１時３０分  

 

日  程 

第 １ 前回会議録の承認  

令和５年２月１６日開催の教育委員会定例会会議録  

 

第 ２ 教育長等の報告  

＜教育長＞  

２月１８日   第３回安城市新美南吉絵本大賞表彰式  

２５日   第６５回安城市子ども会大会  

２６日   安城市交通安全・地域安全市民大会  

３月 １日  市議会開会  



２日  市議会代表質問  

６日  市議会一般質問  

８日  市議会一般質問  

９日  愛知県学校給食会理事会  

１０日   市長表敬（岡崎葵ボーイズ）  

１３日   第２回安城市図書館協議会  

高棚小学校算額寄贈式  

１４日   市議会市民文教常任委員会  

１５日   学校給食共同調理場運営委員会  

市長表敬（安城エンジェルズ）  

市長表敬（愛知衣浦リトルシニア）  

１６日   第２回社会教育審議会  

市長表敬（桜井ＳＢＣ）  

１７日   教育委員会臨時会  

第３回校長面接  

第３回スポーツ推進審議会  

２０日   安城市学校給食協会理事会  

２２日   市議会閉会  

市臨時幹部会  

２７日   新規採用教職員連絡会  

２８日   学校教育課事務引継ぎ会  

３０日   市長表敬（豊田ラグビースクール）  

市長表敬（デンソーブライトペガサス）  

３１日   退職者辞令交付式  

退職教職員辞令伝達式  

４月 ３日  各学校への辞令交付  

学校給食協会新規採用辞令交付式  

副市長辞令交付式  

安城市新規採用職員辞令交付式  

副市長就任式  

市幹部会  

安城市教職員新任式  



４日  部課長会議  

５日  定例記者会見  

７日  定例校長会  

１０日   教育研究論文表彰式  

安城市教育研究会総会  

１２日   西三河地方教育事務協議会  

西三河教育委員代表者会  

１３日   神谷前市長とベンヤミン氏シュタイナー教育懇談

会 

１４日   教育センター企画運営委員会  

現職教育常任委員会  

１６日   安城市子ども会連絡協議会総会  

１７日   定例校長会  

１８日   情報連絡会  

作手野外センター等あいさつ回り  

１９日   市長表敬（良いきゅうりの日）  

安城保護区保護司会総会  

市民ギャラリー収蔵委員会  

２０日   東海北陸都市教育長協議会（富山県射水市）  

～２１日  

２４日   当選議員説明会  

２５日   幹部会議  

２７日   教育委員会定例会  

市長表敬（チアダンス：レクラ）  

 

以上に出席しました。  

 

第 ３ 議題 

第１号、第２号、第３号、第４号議案については、非公開とする。  

第５号議案  安城市スポーツ推進審議会委員の解嘱及び委嘱について  

説明：スポーツ課長  

内容：安城市附属機関の設置に関する条例第４条第２項に基づき、解



職及び委嘱をする。  

（全員異議なし承認）  

第６号議案  安城市スポーツ推進委員の委嘱について  

説明：スポーツ課長  

内容：安城市スポーツ推進委員に関する規則第４条第１項及び第２項

の規定に基づき、委嘱する。  

（全員異議なし承認）  

第７号議案  史跡本證寺境内整備基本計画の策定とパブリックコメント

の結果について  

説明：文化振興課長  

内容：計画の策定とそれに係るパブリックコメントの結果について説  

  名をする。  

（全員異議なし承認）  

第８号議案  安城市教育委員会表彰について  

説明：文化振興課長  

内容：安城市教育委員会表彰要綱第２条第２項第２号の規定に基づき  

  表彰する。  

（全員異議なし承認）  

 

 第 ４ 承認事項  

承認第１号 安城市小中学校通級指導教室設置要綱の一部改正について  

説明：学校教育課長  

内容：桜町小学校、新田小学校、梨の里小学校への通級指導教室設置

に伴い、改正する必要があるため、承認を求める。  

久恒委員：現在どれぐらいの方が通級に通っていらっしゃいますか。  

学校教育課長：昨年よりもだいぶ増えていて、自校通級といって、こち

らに名前がある学校でやっている子どもたちが１６９名、巡回校とい

って違う学校に巡っていって、そちらで指導を受けている子が本年度

１０１名、合わせて今現在２７０名となっています。昨年と比べてこ

の段階で既に５２名増加しています。  

加藤職務代理者：巡回校というのは、自分の学校にないからということ

ですね。  



学校教育課長：はい、そうです。  

加藤職務代理者：自分の学校にある子がよそに行くということは、それ

はないわけですね。  

学校教育課長：通級担当者が、ない学校に回っていくということです。  

加藤職務代理者：１０１人いると、また通級教室を増やさなければなら

ないような状況が出てきますかね。  

学校教育課長：学校によっては、その必要性が出てくるところもありま

す。 

加藤職務代理者：わかりました。先生たちの負担というのはどういう形

になるわけですか。形といいますか、先生たちの業務としては、通常

の自分の業務に加えて、特別の措置があるということでしょうか。  

学校教育課長：例えば月曜日はこちらの学校、火曜日は向こうの学校と

いうような形で曜日を決めてやっているところもありますし、午前中

は自分の学校で、午後から出向くというようなケースもあります。相

手校の必要なお子さんの数によって、割合を変えています。また、年

度の途中で増えてくるといったケースもありますので、そこについて

もいろいろ調整をしていかなくてはならないということがあります。  

加藤職務代理者：それは、担任の先生ではやれないですよね。 

学校教育課長：通級担当者がおりますので、専門が担当しています。  

加藤職務代理：通級担当の人は、定数に入っている人ですか？ 

学校教育課長：定数ではなくて加配です。通級担当が加配されていると

いう形です。  

加藤職務代理者：非常勤ですか？ 

学校教育課長：非常勤ではありません。常勤であることが多いです。講

師や常勤で担当をやっているケースもあります。本務者がやっている

場合もあります。  

加藤職務代理者：でも少ないですねきっと。手一杯なはずですよね。 

学校教育課長：現在、再任用の方も一定数います。再任用ですと、再

任用短時間勤務職員の方もいるので、いろいろなケースがあります。  

加藤職務代理者：わかりました。ありがとうございます。  

中村委員：教室についてお伺いしたいのですが、例えば南部小学校は、

通級を図書準備室で行っておりますが、ほかの学校は教室が用意され



ていたり、ほかの場所だったりするのでしょうか。  

学校教育課長：学校によって対応が違っております。大きな普通教室１

クラスを使っているところもありますし、準備室のような少し小さい

教室を使っているケースもあります。  

（全員異議なし承認）  

承認第２号 学校医等の解嘱及び委嘱について  

説明：学校教育課長  

内容：学校医等の解嘱及び委嘱について、承認を求める。  

（全員異議なし承認）  

承認第３号 安城市社会教育委員の解嘱及び委嘱について  

説明：学校教育課長  

内容：安城市社会教育委員の解職及び委嘱について、承認を求める。  

（全員異議なし承認）  

承認第４号 令和４年度安城市スポーツ推進委員の解嘱について  

説明：スポーツ課長  

内容：安城市スポーツ推進委員の解嘱について、承認を求める。  

（全員異議なし承認）  

承認第５号 安城市全国大会等激励金交付要綱の一部改正について  

説明：スポーツ課長  

内容：激励金額の一律、用語や様式の見直しにより、交付要綱の一部

を改正する必要があるため、承認を求める。  

久恒委員：昨年、激励金をいただいた方はどれぐらいかわかりますか。  

スポーツ課長：令和４年度は、３，０００円交付させていただいた方が

５０名、５，０００円を交付させていただいた方が１７２名、あと国

際大会ですと９団体いらっしゃいます。  

中村委員：この激励金は、スポーツ大会の参加者のみの話だと思います

が、例えば文化面での国際大会とか全国大会に出た方への激励金とい

うのはありますか。 

文化振興課長：はい。一定の条件のもとで開催されます全国大会に出場

された場合には激励金をお渡しております。  

中村委員：例えば、先日アメリカで行われた国際バレエコンクールで安

城の子がジュニアの部で２位だったのですが、そういった子も対象に



なりますか。  

文化振興課長：大会の開催者等が公の機関とか、そういったものであれ

ば、対象になってまいります。ただ、バレエにつきましては、スポー

ツになるのか芸術になるのかというところの線引きが定まっておりま

せんので、スポーツ課と協議をした上で考えてまいりたいと思いま

す。 

（全員異議なし承認）  

承認第６号 安城市博物館協議会委員の委嘱について  

説明：文化振興課長  

内容：安城市博物館協議会委員の委嘱について、承認を求める。  

（全員異議なし承認）  

承認第７号 安城市図書館協議会委員の解嘱及び委嘱について  

説明：アンフォーレ課長  

内容：安城市図書館協議会委員の解嘱及び委嘱について、承認を求め

る。 

（全員異議なし承認）  

 

第 ５ 報告事項  

報告第１号  令和５年３月議会  代表・一般質問について  

報告第２号  令和５年度学級編成、教員数について  

報告第３号  令和５年度自然教室日程について  

報告第４号  令和４年度第２回社会教育審議会の開催結果について  

報告第５号  令和４年度第３回安城市スポーツ推進審議会の開催結果に

ついて  

報告第６号  芸術鑑賞会事業の実施結果及び計画について  

報告第７号  令和４年度第２回安城市図書館協議会の結果について  

学校教育課長：報告第２号、第３号について、補足説明  

 

第 ６ その他 

総務課長：次回は５月２５日(木 )午後３時から教育センターで開催。 

 

閉  会   午後２時２８分 


